

Economía



PRINCIPALES ACTIVIDADES ECONOMICAS

Producciones Primarias:

Podemos afirmar que la agricultura es escasa (gracias a la baja calidad de los suelos) y de subsistencia, siguiendo la modalidad de "conucos". Las principales ramas agrícolas son las siguientes: cambur, yuca, plátano, mapuey, cacao, seje, ñame, ocumo, batata, arroz, maíz, caña de azúcar y piña.

Por su parte, la ganadería es muy extensiva por lo que se hace económicamente ineficiente, desarrollándose el ganado vacuno y porcino. La pesca se compone entre otros de: bagre, bocachico, bocón, cajaro, caribe, cachama, corroncho, curbinata, dorado, guabina, pavón, picuda, sapoara, sierra, temblador, toruno y valentón. Cabe recordar que la venta se restringe a Puerto Ayacucho, donde existe una empresa pesquera que se encarga de acopiar, refrigerar y vender estos productos. De igual manera, no existe una gran actividad pesquera en otros centros aledaños, donde el producto sin congelar es vendido directamente por los pescadores.

La silvicultura es la actividad más importante, aunque se hace en forma muy rudimentaria y está sometida a fuertes restricciones. Entre las maderas extraídas tenemos: cedro, apamate, cascarillo, carapa, cartán, pardillo, quina, copaiba, caucho, balatá, chicle, sarrapia, chiquichique y nuez del Brasil.

La minería aún no está siendo muy explotada, pero en el Estado hay oro, diamantes, bauxita, caolín, granito, ilmenita (mineral de titanio), minerales raros y radioactivos.



El precio de los productos agrícolas es muy bajo a nivel del productor. Por lo que existe el predominio de una agricultura de subsistencia.



Industria:

La misma todavía no se encuentra desarrollada, pero podemos observar: aserraderos en Puerto Ayacucho, artesanías indígenas, alfarerías, construcción y actividades relacionadas con servicios y necesidades turísticas (reparación de motores, construcción de lanchas y astilleros).

La fabricación de cestos y tejidos son realizados en diversos tipos de fibras vegetales como la corteza de marimba, hojas de cucurito, moriche, tirite y mamure. Se llevan a cabo a través de variados estilos, destacándose las guapas decoradas de varios tamaños, mueblería en general, cestas, sebucanes, catumare, bolsos, chinchorros, hamacas y guayucos.

El tallado en madera se observa en sus tradicionales asientos en forma de animales típicos de la zona, cristos de palo de Brasil y una variedad de herramientas elaborados en barro o arcilla, collares de semillas multicolores, de dientes de animales, coronas de plumas y cuadros pintados.

Servicios:

Por ser la capital de estado, Puerto Ayacucho es un centro de atracción socioeconómica para toda la región. La riqueza y abundancia de paisajes naturales presentes en la zona, define un amplio potencial turístico. En los últimos años ha tenido un gran desarrollo y se han establecido diferentes campamentos de selva en los lugares más atractivos, como el valle de Manapiare, la región de Río Negro y los parques y monumentos naturales. También son importantes centros turísticos las misiones católicas y evangélicas del alto Orinoco y sus afluentes.